



El "Daily Herald" dice que durante dos años de guerra en España, Mussolini ha gastado 32 mil millones de francos en su intervención en la guerra española. ¿Quién pagará la factura?

El que piense tan siquiera en la posibilidad de un arreglo merece el calificativo más despectivo

LA RESPUESTA de la nación española

Información general

Información facilitada por La Voz de Alayor

Ha hablado el presidente del Gobierno. Sus claras y concisas palabras no precisan de aclaraciones. La verdad de la guerra está hoy escrita por igual en el discurso de Negrín y en la noticia de los apasionados gritos en los muelles de Cádiz. La verdad que es la defensa de la independencia.

Vamos a subrayar lo esencial. Primero: no admitimos mediaciones ni componendas ni divisiones de nuestro indivisible país. Fracasarán cuantos esfuerzos tiendan a lograrlos. La advertencia va severamente dirigida a los que, desde el extranjero piensan en forzar a una capitulación; está borrada del diccionario republicano. Y si hay algún español que trata de propagar semejantes intentos, «comete el delito de máxima traición a la patria y se despoja a sí mismo de su nacionalidad».

La República ha hecho lo posible y lo imposible por evitar que nuestra lucha trascendiera al exterior, creando con ello una conflagración general. En los momentos de mayor peligro para Europa, anunció la retirada espontánea de los verdaderos voluntarios, y a pesar de las farsas que parecen iniciarse con las retiradas «substanciales» y «simbólicas» de muy pequeña parte de los efectivos de los invasores, saldrán de nuestro territorio los heroicos amigos que vinieron a ayudarnos generosamente. El gran servicio prestado a la paz ha sido y es también defensa de la democracia. Con nuestra sangre hemos impedido que Francia tuviera a sus espaldas un ejército de dos millones de hombres dirigidos por Hitler y Mussolini.

No queremos sino que las cuestiones de España las resuelvan los españoles. Ni mediaciones imposibles entre los invasores y nosotros si no es para retirarlos totalmente y devolvernos nuestro derecho, ni mediaciones entre los facciosos y la República organizadas desde fuera, «porque España no es un país de capitulaciones». Precisamente porque nos negamos a sacrificar nuestro país seguiremos luchando. La política de la República se basa en el deseo de una amplia colaboración nacional futura y en el programa democrático contenido en los 13 puntos. Entre españoles puede liquidarse la guerra y se liquidará. La condición es exactamente combatir a los invasores extranjeros. El ejército del Ebro, por ejemplo, da razón a cuantos hayan pensado en los lameatos póstumos que habrían de dedicarnos después de haber hecho más que nadie por nuestra muerte.

Este discurso ha sido pronunciado por el jefe del Gobierno de Unión Nacional. Lo que quiere decir que es la nación la que lo suscribe desde la primera a la última letra. En el territorio invadido solo los deliberadamente agentes de extranjeros o los que aun no comprenden cuál es la verdad dejarán de adherirse—aunque solo pueda ser mentalmente—a la solemne alocución de la República. En el nuestro únicamente los traidores, los servidores de la invasión, la odiosa minoría de espías y capituladores, puede negar en estos momentos su más decidido y leal concurso al Gobierno, que hace frente a indignos manejos y ratifica su condición de autoridad suprema en la lucha por la independencia y la soberanía de España.

(De «Frente Rojo»).

“Hey, nadie, ni los mismos invasores, se atreven a negar la agresión; pero en vez de asegurar el asentamiento de la paz sobre el cumplimiento de compromisos se intenta sofisticarla con componendas y transacciones. A eso nuestra respuesta en tres palabras: NO LO ADMITIMOS”

(Del discurso del doctor Negrín)

Elecciones en Bélgica

Los resultados han sido favorables a los partidos liberal, socialista y comunista

Bruselas, 18.— Ciudadanos y ciudadanas belgas han votado para renovar los 2.808 Consejos Municipales, habiéndose producido algunos incidentes sangrientos en el curso de las elecciones. Un propagandista liberal fué muerto por los rexistas.

Los resultados de las elecciones han sido favorables a los tres grandes partidos. Los comunistas ganaron votos en Bruselas y en algunos otros centros. Los liberales ganaron puestos también, así como los socialistas. Los rexistas y autonomistas flamencos resultaron derrotados. Los primeros pierden el 30 por ciento de los votos, comparando los actuales resultados con los de las elecciones anteriores. En algunas partes llegan a perder el 50 por ciento. La coalición entre católicos, rexistas y nacionalistas flamencos ha fracasado. Los alemanes han sido también derrotados en Eupen.

Los japoneses atacan los intereses británicos

Londres, 18.—Se anuncia que las fuerzas japonesas han invadido la China del Sur para actuar contra los intereses británicos.

Espionaje alemán, sobre las obras de defensa del canal de Panamá

Nueva York, 18.—Una información de Panamá anuncia que las Autoridades militares de este país, han detenido a cuatro alemanes que sacaban fotografías de las obras de defensa del Canal. Parece que este nuevo asunto de espionaje alemán tendrá repercusiones muy graves.

El destructor inglés "Imperial", bombardeado a la altura de Gandía por los aviones de la invasión

Londres, 18.—El «News Chronicle» escribe: «Informan de Gandía que 5 aviones lanzaron varias bombas a menos de 25 metros del destructor inglés «Imperial» que navegaba a 200 kilómetros de Gandía. Las autoridades de Palma de Mallorca han presentado excusas».

El secretario de la Unión de Sindicatos Obreros de Pontoise ha sido asesinado

Se sospecha de que el crimen ha sido obra de una organización de extrema derecha

París, 18.—Cerca del ferrocarril en Choisy Le Roi se ha encontrado el cuerpo mutilado del señor Cazsier, secretario de la Unión de Sindicatos obreros de Pontoise.

Cazsier había desaparecido hace días y la policía ha descubierto por fin su cadáver. La policía hace averiguaciones para saber si se trata de un crimen de carácter político o de un crimen común. Algunos presentan la hipótesis de que el secretario sindical fué raptado y asesinado por una organización terrorista de extrema derecha.

Hitler ha exigido la entrega de todos los alemanes que se encuentren en Checoslovaquia, especialmente los social-demócratas y comunistas

París, 18.—Toda la prensa francesa protesta frente a las informaciones procedentes de Praga, según las cuales Hitler ha exigido al ministro de Negocios Extranjeros de Checoslovaquia, señor, Chvalkowskitch, la entrega inmediata de todos los alemanes no nazis que se encuentren en Checoslovaquia y especialmente de los diputados social-demócratas y comunistas. Se destaca el peligro en que se encuentran 10.000 alemanes, entre los refugiados más destacados, que serán víctimas de la Gestapo la cual ya está actuando en territorio checoslovaco.

Contra el acuerdo de Munich y en defensa de España

París, 19.—El movimiento Paz y Libertad ha organizado un gran mitin en París bajo la presidencia del señor Paul Longevit y otros, para protestar contra el acuerdo de Munich y para organizar la defensa de España, contra todo intento de hacer lo mismo que con Checoslovaquia.

Detención de espías al servicio de Alemania

Berna, 19.—Las autoridades suizas anuncian la detención en Basilea de un matrimonio llamado Soleure y otro súbdito suizo. Los tres eran espías al servicio de Alemania. La mujer detenida ha denunciado a otros espías y a un oficial alemán a cuyas órdenes trabajaban.

Movimiento de embajadores

París, 19.—En los círculos autorizados manifiestan que posiblemente a fin de mes tomará posesión el señor Poncet del cargo de embajador en Roma.

Por otra parte el Gobierno francés ha solicitado del Gobierno alemán el placet para el nombramiento del embajador de Francia en Berlín, señor Coulondres, actual embajador francés en Moscú.

El estado del presidente Ataturk es grave

Londres, 19.—Se anuncia que el estado de salud del Presidente Ataturk, se ha agravado durante la noche. Los principales miembros del Gabinete turco se encuentran en Estambul.

¿Será revisada la ley de neutralidad?

Brasil y Estados Unidos, enviarán a España, el café y harina que les sobre

Una nota del gobierno mejicano sobre expropiaciones

Méjico, 19.—El Gobierno mejicano publica un comunicado oficial, desmintiendo categóricamente ciertas informaciones, según las cuales, el Gobierno pensaba expropiar algunas propiedades industriales de ciudadanos ingleses.

Lo que cuesta a Italia su intervención en España
Solamente en dos meses se enviaron a España 30.000 legionarios

Londres, 19.—El corresponsal diplomático del «Daily Herald» publica lo siguiente:

Desde el principio de la guerra en España hasta el 30 de Junio último, el Gobierno italiano ha gastado más de 32.000 millones de francos en su intervención en España. Estas cifras llega a nosotros por informaciones completamente seguras.

Se ha indicado también que solamente en los meses de Julio y Agosto, se enviaron a España 30.000 legionarios.

Según los círculos oficiales será revisada la ley de neutralidad en los Estados Unidos

Nueva York, 19.—El diario republicano «News York Herald Tribune» anuncia que los círculos oficiales piensan modificar la ley de neutralidad antes de la reunión del Congreso y que es posible que el Gobierno anuncie públicamente la revisión de esta Ley, la cual terminaría por otra parte la primavera próxima.

El diario destaca la imposibilidad de poner en vigor la ley de neutralidad que no establece ninguna diferencia entre agresor y víctima.

Antes que tirarlo, más vale que nos lo envíen

Washington, 19.—Se cree saber en los círculos oficiales, que el Brasil enviará próximamente a España por medio de la Cruz Roja, todo el café que le sobra.

Los Estados Unidos han animado este proyecto del Brasil y por su parte enviará también por medio de la Cruz Roja, una cantidad de harina sobrante.

No existe acuerdo definitivo entre el gobierno italiano y el inglés sobre el asunto español

Roma, 19.—El Gran Consejo Fascista, ha aplazado hasta el 25 de Octubre el examen de la política exterior. Este aplazamiento significa que todavía no se ha concluido un acuerdo definitivo con el Gobierno inglés, a propósito del asunto de España.

El pueblo inglés contra la capitulación del gobierno en el asunto de los sudetas

Londres, 19.—La Unión de Estudiantes de Cambridge, votó anoche la siguiente resolución por 471 votos contra 282: «La Asamblea condena la política extranjera del Gobierno».

El Comité Ejecutivo del Partido Liberal, que se reunió bajo la Presidencia de Lord Meston, aprobó por unanimidad una declaración diciendo que el Gobierno inglés ha capitulado en el asunto de Checoslovaquia, frente a la amenaza de violencia y que ha arrastrado en esta capitulación a toda la nación inglesa, sin consultar previamente al Parlamento.

La declaración liberal añade que los resultados de la política del Gobierno, son los siguientes: «Una tregua armada y precaria que necesitará gastos enormes en armamento; la traición y la ruina de Checoslovaquia, país que era la fortaleza democrática de la Europa Central; el abandono a Alemania de una posición predominante en Europa con la consecuencia de amenazar la libertad a todos los países democráticos; la ruptura del sistema de potencias, que hace algunas semanas podía evitar la agresión; la posible retirada y el aislamiento de la Unión Soviética, cuyo Gobierno estaba dispuesto a cooperar para resistir a la agresión; la disminución de la influencia inglesa en el Mundo.

En esta condición el Partido Liberal, dirige este llamamiento al pueblo inglés, para que se una contra esta política del Gobierno que preside Chamberlain.

Esfuerzos impotentes contra la verdad

Los propios invasores han valorado justamente el discurso del presidente Negrin. Saben lo que significa que el hombre que representa al Gobierno nacional de la República se dirija a todos los españoles, y trataron de evitarlo. Desde las ocho de la noche, la aviación italiana realizó incursiones sobre nuestra ciudad. Inútilmente, desde luego. El presidente ha hablado a los españoles y al mundo, con voz clara y alto pensamiento político. Y sus frases han sido rubricadas de una manera elocuente por las defensas aéreas de Barcelona y los aviones de caza republicanos. Llamamos fraternalmente a cuantos compatriotas sientan en su sangre la opresión extranjera y les estimulamos a la lucha contra la invasión, redoblando nuestro esfuerzo militar y civil. ¡Con los invasores, implacables!

(De «Frente Rojo»)

Noticias nacionales

Madrid, 19.—El ministro de Agricultura señor Uribe visitó varios pueblos del sector del Centro.

También giró una visita a las colectividades agrícolas conversando con los campesinos acerca de la próxima sementera e interesándose por diversos problemas del campo que le expusieron.

Valencia, 19.—La Comisión Ejecutiva Pro Campaña de Invierno ha recibido una expresiva carta del Consejo Nacional de S. I. A. adhiriéndose a la labor emprendida.

Mítin a favor de España

Londres, 19.—Se ha organizado en Kocena Hall un mítin a favor de España republicana. Participaron más de 2.000 personas y se recogieron más de 850 libras esterlinas para enviar víveres a los niños españoles.

Visita diplomática

París, 19.—El ministro de Negocios Extranjeros señor Bonnet, recibió hoy la visita del embajador de la Unión Soviética señor Surit.

A MENORCA

¡A tí Menorca, la invicta, indómita y abnegada! que tratan de despojarte de lo que tú mas amabas...

El extranjero invasor te aparta de tus hermanas; ya que no puede invadirte como ellos se pensaban...

Manda su negra aviación a desgarrar tus entrañas; ¿que hicistes a Mussolini, Hitler y demás canallas...?

Nada que pueda afrentarte; sigues fiel a tu palabra, haciendo honor a tus hijos que han de saber conservarla.

—¿Qué busca el fascista infame desde las regiones aéreas?

—Busca tu sitio estratégico que el mar latino te daba...

En tus manos tal reliquia has de saber conservarla, pues, lo que los padres legan sus hijos intacto guardan...

Alerta, isleño valiente, alerta, hermano de raza; porque el hombre prevenido, vale por mil si le atacan...

No olvides este consejo del camarada con canas; que por experiencia sabe que hay muchos que nos engañan.

¿Sabes lo que nos espera si los fascistas ganaran? servidumbre, esclavitud, ser tratados a patadas...

Antes que esto, hermano isleño, prefiero la muerte honrada y si hay que morir, ¡muramos defendiendo nuestra España! República menorquina, como algunos te llamaban; pequeña en extensión, grande en los hechos de armas...

Los hombres libres del mundo, cuando vuelvan a sus casas han de cantar tus hazañas; que con armas desiguales tienes al fascismo a raya...

¡A tí Menorca, la invicta, indómita y abnegada! que siendo tan pequeña, no te amedrantas por nada...

M. VERGARA.

Biniarroca 10-10-1938.

Los aviones de la invasión bombardean Barcelona, Valencia y Denia

Parte Oficial del Ministerio de Defensa

Ejército de Tierra

La actividad registrada en los diversos frentes, careció de importancia.

Aviación

A las 11:35 horas de ayer, 3 trimotores italianos bombardearon Denia, causando 11 muertos y 52 heridos entre la población civil.

A las 8:20 horas de hoy, 2 hidros extranjeros agredieron los barrios marítimos de Valencia.

También en la mañana de hoy, fué bombardeada la zona portuaria de Barcelona por 10 trimotores italianos Savoia 81 procedente de su base de Mallorca, que arrojaron un centenar de bombas incendiarias y explosivas que causaron muertos y heridos. Los cazas republicanos persiguieron a los aviones de la invasión, ametrallando a uno de ellos que huyó perdiendo visiblemente velocidad y altura,

Los armadores ingleses protestan contra los bombardeos sobre barcos ingleses

Londres, 19.—Se ha publicado un comunicado relativo a la visita que hizo ayer a Lord Halifax, una delegación del Comité de los armadores ingleses, que ha protestado cerca del ministro de Negocios Extranjeros contra los bombardeos de los barcos británicos en los puertos de la República española.

Lord Halifax ha invitado a una delegación para discutir en el Foering Office este asunto. La reunión tendrá lugar mañana jueves.

El Comité de los armadores señala que la marina mercante inglesa predominaba en los mares porque todos los países sabían que el Gobierno inglés, protegía la navegación de su comercio legítimo. Si esta protección no se mantiene la marina de comercio inglesa perderá su predominio.

Los nazis provocan desórdenes

Nueva York, 19.—Millares de ciudadanos se reunieron frente al local, donde los germano-americanos celebraban la participación de Checoslovaquia. Se produjeron intensos desórdenes y los ciudadanos norteamericanos castigaron a los nazis.

Eden pide un Gobierno de Unión Nacional

Londres, 19.—M. Eden continuando sus discursos al país, pidió en Londres nuevamente la formación de un Ministerio de Unión Nacional. El ex ministro de Negocios Extranjeros, declaró que la crisis internacional ha demostrado que las oposiciones políticas de partido son un lujo de los tiempos normales y que el pueblo inglés ha comprendido la necesidad de constituir una fuerza nacional que gracias a su unión pueda todavía asombrar al mundo.

El discurso del doctor Negrin

El discurso del doctor Negrin ha sido como el verdadero pueblo español esperaba; conciso y estupendo, según expresión del pueblo mismo. Se ha dicho infinidad de veces que nuestra patria no será ni Austria ni Checoslovaquia. Por si no se habian enterado después de las inmensas pérdidas sufridas en todos los frentes lo acaban de oír claro y contundente por boca de nuestro digno presidente. España para los Españoles. Mientras quede un solo extranjero no podrá haber paz posible. Antes morir que ser esclavos de ningún país extranjero. Un pueblo que sabe cumplir con entereza estas consignas, no es posible que pueda ser dominado jamás. Hoy todos los que sabemos lo que han obtenido los pueblos que por cobardía de las democracias, por las traiciones de algunos dirigentes de las internacionales

obreros, han pasado a ser colonias de los estados fascistas, donde la clase obrera y avanzada es perseguida o exterminada, nosotros bien de acuerdo con lo dicho por el camarada Negrin, estamos dispuestos a repetir las gestas históricas de un Numancia o de un Sagunto antes que permitir que nos asesinen por la espalda como en estos momentos están haciendo los invasores alemanes en Checoslovaquia. Ni que decir tiene que el histórico comité de los cuatro no se esperaba esta prueba más de serenidad y hombría, acostumbrado quizá a ver rerdivos a sus pies cuanto se selectó creímos tener en Europa.

Con todas nuestras fuerzas ¡viva el Gobierno de nuestra Independencia! ¡viva España libre de invasores! ¡viva nuestro heroico Ejército Regular!

KLIENKO

Mahón 15-9-38.

Leed y propagad
Frente Rojo